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ATA Nº 11 , REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHOMUNICIPAL DE SAÚDE1

DE SANTAMARIA DE JETIBÁ2

Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Saúde, realizada no dia 21 de Setembro de3

2023, convocada para às 13:00, no Auditório da Policlínica Dr José Carlos Herbst - AMA,4

estiveram presentes os membros conforme livro de assinaturas. A reunião tem início às5

13:21 horas, Diogo inicia a reunião saudando à todos os presentes, em seguida lê a6

convocatória do dia com os seguintes pontos de pauta: Aprovação de ATAS,7

Apresentação e Apreciação do repasse do Fundo Nacional de Saúde à Secretaria de Saúde8

destinado à APAE, Apresentação e Apreciação do Plano de Reprogramação de Recursos9

Provenientes de Emendas Parlamentares e programas destinados a aquisição de itens para10

Unidades de Saúde da Atenção Primária e Atenção Especializada do município,11

Apresentação sobre ações do Outubro Rosa, Apresentação aos Conselheiros informações12

sobre DigiSUS e Assuntos Gerais. Diogo questiona sobre a aprovação da ata da reunião13

anterior, se todos fizeram a leitura da ata que Taynara enviou através do Grupo de14

WhatsApp. Elvira solicita a retificação, que seja incluído os valores de repasse do15

programa que a Secretaria de Saúde aderiu das equipe eMulti Profissionais e a Multi16

profissionais, bem como quadro de profissionais e quais unidades de saúde foram17

cadastradas, Nélio também relata da importância dessas informações na Ata da reunião18

anterior. Diogo solicita então que Taynara realize as retificações e que a Ata seja aprovada19

na próxima reunião. Camilla solicita a pauta para falar sobre a Campanha do Outubro20

Rosa de 2023, informa que no ano de 2022 a Secretaria de Saúde contou com apoio de21

várias entidades para realizar a campanha. Que neste ano irão enfatizar novamente a22

Campanha Outubro Rosa e que conta com apoio de todos os conselheiros. Ressalta que o23

apoio das igrejas do município gera um bom impacto na população para participação da24

Campanha Outubro Rosa. Que a Campanha Novembro Azul do ano passado também teve25

uma ótima captação. No outubro rosa de 2022 a Saúde conseguiu captar 863 participantes26

nas 13 palestras realizadas com coleta de 841 preventivos o que foi considerado uma27

ótima captação. Os preventivos foram realizados em horários noturnos e também em28

feriados o que ocasionou em grande número de coletas. A paciente também tinha a opção29

de realizar seu preventivo na unidade à sua escolha. Que neste ano pretendem seguir da30

mesma maneira, devido ao sucesso do ano passado. A Campanha Novembro Azul contou31

com a participação de 997 homens nas 20 palestras realizadas, o banco SICOOB32

patrocinou disponibilizando exames de PSA. Certamente a Campanha Outubro Rosa33

influenciou nos bons resultados da campanha Novembro Azul. Camilla convida à todos os34

conselheiros que participem e auxiliem na divulgação da Caminhada da Campanha35
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Outubro Rosa que acontecerá no dia 04 de Outubro de 2023 às 08:30 com saída na Creche36

Ronald Berger até a prefeitura. Fátima questiona se um paciente que tenha diagnóstico37

confirmado tem um acompanhamento especializado. Camilla relata que a unidade de38

saúde quando recebe o diagnóstico alterado do paciente já realiza a captação desse39

paciente para realizar um tratamento especializado e que poderá ver junto à Fátima em40

outro momento sobre o paciente que ela citou. Por fim, Camilla relata também que41

divulgam as Campanhas Outubro Rosa e Novembro Azul na Rádio Pomerana. Diogo42

passa para a próxima pauta: Apresentação e Apreciação do repasse do Fundo Nacional43

de Saúde à Secretaria de Saúde destinado à APAE. Pablo apresenta a proposta falando44

sobre a portaria 544 de 03 de Maio de 2023, relata que a união fez uma reprogramação de45

recursos e foi liberado que o município e entidades cadastrassem propostas e a APAE46

cadastrou sua proposta no valor de R$100.000,00 que este recurso já encontra-se na conta47

do Fundo Municipal de Saúde e que é necessário aprovação do Conselho Municipal de48

Saúde para que a Secretaria de Saúde transfira esse recurso para APAE. Pablo lê o plano49

de trabalho da APAE que justifica a aquisição e pagamentos de despesas. O processo50

Administrativo nº 9144/2023 é o processo que trata do plano de trabalho detalhadamente e51

que há certa urgência para o repasse à APAE. Diogo questiona aos conselheiros se há52

alguma objeção. Elvira sugere que os conselheiros tenham antes da reunião conhecimento53

do documento que será apreciado e aprovado. Nélio relata que a comissão de54

acompanhamento fará seu papel de fiscalizar a utilização do recurso. A proposta é55

aprovada e será confeccionada Resolução de aprovação. Diogo lê sobre a próxima pauta:56

Apresentação e Apreciação do Plano de Reprogramação de Recursos Provenientes57

de Emendas Parlamentares e programas destinados a aquisição de itens para58

Unidades de Saúde da Atenção Primária e Atenção Especializada do município.59

Pablo lê sobre informações dos recursos financeiros que são destinados para aquisições de60

móveis, eletroeletrônicos e demais itens, no qual para adquirir o município realiza a61

licitação para aquisição e pode ocorrer que o preço seja diferente do preço que foi62

cadastrado na emenda parlamentar. Que quando o item for mais caro que o cadastrado, o63

município arca com recurso próprio a diferença de valor e quando o produto é mais barato64

o recurso volta a fica acumulado. Pablo então fez a relação de itens que estão acumulados65

e respectivos valores, o objetivo seria adquirir os itens remanescentes e também66

reprogramar a aquisição de alguns itens já que nesse tempo foram adquiridos itens e que67

atualmente são necessários outros itens, por isso a reprogramação no valor total de68

R$ 459.697,65 reais. A reprogramação e aquisição seria destinado às Unidades de Saúde,69

que há uma grande defasagem em mobília e que houve grande aumento das Unidades de70
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Saúde e que os móveis estão desgastados. Karla questiona se a reprogramação resolverá71

toda a defasagem. Elvira relata que na Unidade de Vila Nova há móveis ruins e72

desgastados e questiona se o recurso será realmente utilizado nas Unidades ou será73

desviado. Pablo responde Elvira informando que a emenda já informa qual item deve ser74

adquirido e que já é informado se o item é destinado à Atenção Primária ou a75

Especialidade, que é informado detalhadamente qual unidade receberá o item e76

quantitativo. Nélio questiona como funciona a indicação de emenda federal, estadual.77

Pablo responde que a emenda já vem “engessada” com o que o município pode cadastrar.78

Pablo lê a portaria 3134 de 17 de Dezembro de 2013 para todos. Pablo relata que foi79

realizada visita técnica nas Unidades de Saúde do município para verificar quais tinham80

maior necessidade dos itens cadastrados na emenda. Que o recurso da Média e Alta81

Complexidade deve ser adquirido com seu próprio recurso assim como a Atenção82

Primária. Que quando o item for destinado à Unidade de Saúde, o mesmo deverá ser83

informado sua localidade ao Ministério da Saúde. Pablo relata que esse trâmite de84

apreciação de reprogramação de recursos deve ser apreciado e aprovado pelo Conselho85

Municipal de Saúde, posteriormente será encaminhado à CIR, CIB para finalização. Nélio86

questiona se esse saldo remanescente será destinado para compra de itens de acordo com a87

necessidade. Pablo afirma. Rejane questiona qual fundamento que utilizaram para compra88

de mobília e não outros itens. Pablo responde que o recurso já vem carimbado com o que89

deve ser adquirido, como neste caso, mobília. A proposta é aprovada e será encaminhado90

para confecção de resolução. Diogo solicita aos representantes da Secretaria de Saúde que91

todas as pautas sejam enviadas ao Conselho Municipal de Saúde com uma semana de92

antecedência para melhor entendimento, exceto em casos de urgências e assim seria93

marcado uma reunião extraordinária. Rejane sugere que Diogo realize uma pré reunião94

com quem deseja incluir assuntos na pauta. Diogo relata que esteve na secretaria95

anteriormente para verificar quais assuntos entrariam na pauta. Que é necessário ser mais96

dinâmico para ser mais transparente. Monica complementa que em anos anteriores as97

emendas da saúde ficavam “perdidas” que o recurso não era utilizado e o dinheiro era98

devolvido. Que desde 2020 os recursos são bem administrados para que nada se perca.99

Monica relata que na próxima reunião pretende realizar a apresentação da prestação de100

contas do segundo quadrimestre e que na reunião de hoje irá explicar como funciona a101

prestação de contas da saúde. Monica apresenta informações sobre a importância da102

prestação de contas e o papel dos conselheiros. Que a Secretaria de Saúde dispõe de um103

Plano de Saúde que pode ser alterado conforme a necessidade. A Programação Anual da104

Saúde é realizada anualmente para o ano seguinte. Que irá apresentar o resultado das105
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prestações de contas assim que os dados estiverem “fechados”, que depende de sistemas106

para finalização. Que na próxima reunião será repassado ao Conselho a prestação de107

contas do segundo quadrimestre. Que após aprovação do conselho a prestação será108

apresentado obrigatoriamente na Câmara de Vereadores aberto à toda população. Monica109

fala sobre o digiSUS e sua importância da alimentação do sistema. Que na plataforma têm110

o cadastro de 03 profissionais: um técnico (Mônica), um conselheiro (Marciele) e a111

Secretária (Silene), que cada um tem acesso à plataforma onde há considerações do112

conselho, informações sobre a saúde que as informações ali contidas devem ser analisadas113

e aprovadas por cada técnico. Que todas as aquisições devem ser analisadas e aprovadas114

pelo Conselho Municipal de Saúde. Monica mostra as telas de acesso ao DigiSUS. Que as115

diretrizes são baseadas nas diretrizes da Conferência de Saúde e que só faz o envio com116

resolução do conselho aprovada. Monica mostra em tela o painel dos municípios que117

entregaram o Plano Municipal de Saúde aprovado que a Secretaria de Saúde está “em dia”118

com as obrigações. Monica mantém os indicadores atualizados e questiona se há dúvidas.119

Solicita que Taynara disponibilize os materiais apresentados aos conselheiros para120

apreciação e agradece a atenção de todos. Diogo continua com os assuntos gerais, relata121

que no dia 19 de setembro participou de uma reunião online com o Conselho Estadual de122

Saúde que é necessário indicar delegados para participar da etapa regional no dia 17 de123

outubro. Diogo lê a resolução 1329/2023. É solicitado a indicação de representantes. 02124

representantes do segmento dos usuários: Elvira e Diogo. 01 delegado do segmento dos125

trabalhadores: Rejane e um representante do segmento gestor/prestador: Pablo. Diante126

disso, Taynara irá realizar as inscrições dos indicados. Diogo encerra a reunião reforçando127

a gestão sobre a inclusão de assuntos na pauta com antecedência. Não havendo mais128

assuntos a discutir a reunião encerrou-se às 14:45, foi lavrado a presente ata , que será129

assinada por Taynara Stieg Rodrigues (Secretária Executiva) e pelo Presidente do130

Conselho Municipal de Saúde, Diogo Sossai Berger.131


